SÍNTESIS DE NOTICIAS

Lunes, 08 de Noviembre de 2010

PESQUERÍA

AVISO

Notificación de Actos Administrativos presentado por la Dirección General de Seguimiento, Control y Vigilancia del Ministerio de la Producción. (Expreso 11)

HECHOS

COPEÍNCA cambia sus líneas de procesamiento en sus plantas Bayóvar (Piura) y Chicama (La Libertad). Del sistema de secado por quemado pasa al secado por vapor, para producir harina 'super prime' y 'prime'. PESQUERA EXALMAR obtuvo US\$100 millones tras su ingreso al mercado de valores, mediante una oferta pública primaria de acciones de clase A. Este capital servirá para fortalecer su producción de harina y aceite de pescado. (El Comercio – Suplemento Día 1, 49)

ATRAERÁN A MÁS TURISTAS CON I FESTIVAL DEL CAMARÓN

HUANCAVELICA. El gobierno regional de Huancavelica, en coordinación con otras entidades, organizará el 20 de noviembre el I Festival del Camarón con el fin de atraer a un mayor número de turistas y promocionar al crustáceo como insumo en la gastronomía de esta zona del país. (Correo 6)

SE INICIARÁ ENROCADO DE BALNEARIOS

TRUJILLO. El alcalde del distrito de Buenos Aires, Carlos Vásquez, informó que, posiblemente, la próxima semana se procederá a colocar el muro de rocas que protegerá al balneario del mismo nombre ante un eventual embate de las olas. Informó que hoy sostendrá una reunión con funcionarios de la región para determinar las zonas más vulnerables del litoral. (Correo 6)

MYPE e INDUSTRIA

GOBIERNO PLANTEA ELEVAR SUELDO MÍNIMO A S/. 600

(...) El presidente de la República, Alan García, anunció que su gobierno evalúa elevar la Remuneración Mínima Vital (RMV) a S/.600, para lo cual ya envió la solicitud respectiva al Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) y el Ministerio de Trabajo y Promoción del Empleo (Mintra). El presidente García dijo que en su concepto, puesto que no ha habido acuerdo, la RMV debería aproximarse a S/. 600. "Un salario mínimo (que pase) de S/. 550 a S/. 600, es facilitar un poquito el poder de compra de quienes están en la parte más baja de los salarios nacionales", aseveró. (...) Al respecto, el presidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), Ricardo Briceño, saludó la buena voluntad del mandatario para solucionar este tema y hacer que los ministros involucrados vean con buenos ojos el incremento. (Expreso 15/Perú 21, 9/Correo 12/La Primera 4/La Razón 7/El Peruano 2/El Comercio A7/La República 13/Gestión 7)

600 MIL MYPE PODRÁN UTILIZAR FACTURA ELECTRÓNICA

Alrededor de 600 mil emprendedores de las micro y pequeñas empresas (mype) podrán utilizar la "Factura Electrónica Mype", que se implementó en julio del presente año, informó la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria. (El Peruano 7/La República 15)

CRÉDITO MYPES

Sólo el 50% de las mypes tiene acceso a créditos en el sistema financiero peruano, por lo que se ha vuelto un reto darles la oportunidad de acceder a préstamos adecuados a la otra mitad de estas empresas en el país, señaló Mibanco. (Expreso 16)

JOVEN EMPRENDEDOR RECIBE PREMIO DE IPAE

Francisco Villalobos, joven emprendedor del Sistema de Incubación del Centro de Innovación y Desarrollo Emprendedor de la Pontificia Universidad Católica del Perú (CIDEPUCP), con su

empresa Clientes Anónimos recibió el premio "Emprendedor de Éxito 2010" de IPAE, en la categoría de "Emprendedor Joven". (La República 18)

SIMPLIFICACIÓN

A través de un comunicado, la secretaría de gestión pública de la presidencia del consejo de ministros indicó que está realizando una serie de iniciativas en el marco de la modernización y reforma del estado, en la simplificación administrativa, para reducir de los trámites para la apertura de negocios en el país. (Expreso 6/El Peruano 5)

MEJORANDO LA COMPETITIVIDAD (COLUMNA POR: ALONSO SEGURA)

La semana pasada, la Corporación Financiera Internacional (IFC), brazo financiero del Banco Mundial, anunció su ranking anual de condiciones para hacer negocios (Doing Business 2011). Este ranking mide las condiciones para atracción de inversión privada y desarrollo de negocios. Fue una sorpresa muy positiva ver como el Perú, al igual que el año previo, mejoró diez posiciones, ocupando ahora la posición 36, y siendo además el país mejor calificado de América Latina. Cuatro medidas adoptadas, entre ellas, la reducción de tiempos de comercio exterior o para la apertura de nuevos negocios, explican esta mejora. Más allá de lo específico, lo importante a resaltar es la implicancia en imagen para el país, y la reducción de costos efectivos al sector privado, que conlleva la simplificación de trámites que las auto ridades pueden continuar implementando. Acciones como estas son las que mejoran la competitividad de la economía. (Perú 21, 10)

AGENDA SEMANAL

CURSO. MARTES 9 DE NOVIEMBRE. Planeamiento estratégico. Organiza CITE Logística de GS1 Perú como parte de su diplomado de gestión logística y cadena de suministros. Son cinco sesiones hasta el 24 de noviembre en el Jr. Monterrey 373, Surco. 203-6100 anexo 204. (El Comercio – Suplemento Día 1, 6)

EN OFF: UN PARQUE LOGÍSTICO EN VILLA EL SALVADOR

El Fondo de Inversión en Bienes Raíces (Fibra), cuyos accionistas son la chilena Larraín Vial SAFI y la consultora inmobiliaria Colliers International, habría concretado la compra de un terreno de más de 70.000 metros cuadrados en Villa El Salvador, el que se convertiría en un parque logístico. Los avances serían de tal magnitud que incluso Fibra contrató a la consultora alemana Miebach para que se encargue del diseño del proyecto, el que costaría alrededor de US\$20 millones. Dicho Parque se ubicaría cerca a los almacenes de Saga Falabella y Ripley. Sin embargo, las aspiraciones de Fibra no quedan ahí. Recientemente habría concretado la compra de un proyecto para la construcción de un edifico de oficinas en pleno centro empresarial de San Isidro. Se debe indicar que Fibra tiene autorización de la SBS para ma nejar un fondo de hasta 525 millones de dólares. (El Comercio – Suplemento Día 1, 4)

VENTA DE CERÁMICOS CRECE EN EL NORTE

Aunque Lima sigue siendo el nicho comercial más grande del país, la demanda de cerámicos crece más en ciudades como Piura, Chiclayo y Trujillo, afirmó Manuel Gómez, gerente de producción de Cerámica San Lorenzo. La firma del grupo belga Etex espera crecer este año en un 14%, impulsada tanto por el mercado interno como por las exportaciones. Actualmente ya cuenta con un 30% de participación en el mercado. "El 2009 San Lorenzo no creció porque, debido a la crisis internacional, la demanda externa no acompañó a la interna", comentó. (El Comercio – Suplemento Día 1, 44)

RÉCORD DE REGISTRO DE PATENTES Y DISEÑO INDUSTRIAL

Cuando hablamos de un invento, nueva tecnología, diseño industrial o conocimiento colectivo, lo primero que debe tratarse es su adecuado registro y protección. De acuerdo a información de la Dirección de Invenciones y Nuevas Tecnologías (DIN), en los últimos doce meses, octubre del 2009-setiembre del 2010, se dio luz verde al registro de un total de 704 solicitudes presentadas en sus diversos tipos. Solo en setiembre del año en curso se alcanzó un récord en el otorgamiento de registros (89), fundamentalmente en lo referido a patentes de invención y diseños industriales. (Gestión 8)

AJE ABRE CUATRO NUEVAS PLANTAS EN EL MUNDO

AJE, la firma peruana de la familia Añaños, anunció la instalación de cuatro nuevas plantas en el exterior que permitirán atender a 1.6 millones de consumidores. Las fábricas se construirán en India, Indonesia, Vietnam y Brasil. En este último país invertirá US\$25 millones. "Estas plantas forman parte del plan de expansión de la empresa para convertirse

en una de las veinte principales multinacionales del mundo para el año 2020", indicó la corporación en un comunicado. Actualmente, el grupo familiar factura más de US\$1,500 millones al año, y da empleo directo a 10 mil personas. (Perú 2. 10)

COMERCIO BILATERAL

El intercambio comercial entre Perú y Ecuador sumaría más de US\$ 2,200 millones en el 2010, incluso superando los niveles alcanzados en el 2008, manifestó el embajador de Ecuador en Lima, Diego Ribadeneira. (Gestión 7)

EXPORTACIONES DE REGIONES DEL PERÚ CRECIERON 40%

Entre enero y setiembre de este año, las exportaciones regionales del Perú, excluyendo a Lima y Callao, sumaron un total de 16,967.5 millones de dólares, resultado que es 40% más que el obtenido en similar período del año anterior, reportó la Asociación de Exportadores (Adex). (El Peruano 9)

CEBOLLA PODRÁ INGRESAR AL MERCADO DE BRASIL

El Ministerio de Agricultura de Brasil publicará esta semana una resolución aprobando el ingreso de la cebolla peruana a dicho mercado, un objetivo en el que el gobierno peruano había trabajado arduamente desde hace aproximadamente cinco años, anunció el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros. (Gestión 4)

LA NIÑA RETRASARÁ LA PRODUCCIÓN DE MANGO

Los cultivos de mango tendrán un retraso en su cosecha en Lambayeque por efectos del fenómeno La Niña, informó Wilson Guerrero Toro, responsable del proyecto Mosca de la Fruta - Lambayeque. Explicó que las bajas temperaturas que se registran desde julio afectaron el crecimiento del fruto e influyó en su caída, por lo que la cosecha ya no será a mediados de diciembre sino en la segunda semana de enero. (Gestión 14)

CHILENOS INTERESADOS EN TIERRAS DE OLMOS

Además de inversionistas de Estados Unidos, Japón, China, Brasil y Colombia, empresas agroindustriales chilenas también están interesadas en comprar parte de las 22 mil hectáreas de tierras del proyecto hidroenergético Olmos, en Lambayeque, publicó el diario La Tercera. El precio mínimo por hectárea es de US\$4,250, mientras que en Chile un terreno de similares condiciones varía de US\$30 mil a US\$50 mil. Todd Huckaby, socio de la firma Inversiones IB Partners, a cargo del proceso de venta, adelantó que a fines de este mes se debería estar abriendo el libro de subastas. "La mano de obra, los fletes y las mismas tierras son más baratas en Perú que en Chile y, además, no hay lluvias ni temperaturas extremas que maten las cosechas", sostuvo. Agregó que varias empresas chilenas ya han visitado las tierras. (Perú 2 1, 10)

MERCADO TIENE EXPECTATIVA DE MAYOR CRECIMIENTO

Los agentes económicos redujeron su proyección de inflación para este año y, paralelamente, elevaron sus expectativas de crecimiento económico para el 2010, según la última encuesta que mensualmente realiza el Banco Central de Reserva (BCR). Los bancos y los analistas económicos revisaron sus expectativas de inflación a la baja para el 2010 a 2.8% y 2.7%, respectivamente, desde niveles de 3% en ambos casos. Para los siguientes dos años los agentes encuestados consideran que la inflación se mantendrá en 2.5%. En el caso de las expectativas de crecimiento del PBI para este año, los agentes revisaron sus estimados al alza. Para el 2011, las entidade del sistema financiero y los analistas estiman que el crecimiento será 6%. (Gestión 8)

OPTIMISMO LIMEÑO POR FUTURO ECONÓMICO ESTÁ AL TOPE

Sondeo de la PUCP revela que el 43% estima que la situación económica del país mejorará en 12 meses. Sectores A y B tienen un entusiasmo del 50%, mientras que D y E, del 39%. El 47% piensa que solo la economía privada de mercado permitirá el desarrollo del Perú. (Gestión 21)

EMPRESAS MANTIENEN PRONÓSTICO DE QUE DÓLAR CERRARÁ EN S/. 2.80

La última encuesta de Expectativas Macroeconómicas del Banco Central de Reserva (BCR), da cuenta de que el sistema financiero mantiene la proyección de cierre del tipo de cambio en S/. 2.77. En tanto que las empresas continúan proyectando que a fin de año el dólar estará en S/. 2.80. (Gestión 19)

PERÚ EMITIRÁ BONOS POR US\$ 2,500 MILLONES

El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) aprobó realizar una operación de administración de la deuda pública del Perú bajo la modalidad de prepago, parcial y/o total, hasta por la suma de US\$ 1,500 millones de las obligaciones provenientes de diferentes operaciones de endeudamiento externo. Según un decreto supremo del MEF publicado ayer, la operación de administración será financiada mediante la emisión interna y/o externa de bonos. Por ello, la norma aprueba realizar una emisión externa y/o interna de bonos, en una o más colocaciones, hasta por un monto de US\$ 2,500 millones. (Expreso 18/El Peruano 6)

MAYOR CONTROL EN CONCESIONES

Un paso adelante. A fin de año el Organismo Supervisor de la Inversión en Infraestructura de Transporte de Uso Público (Ositran) publicará un proyecto de reglamento de supervisión para que las concesiones de infraestructura garanticen seguridad y un mejor servicio en beneficio de los usuarios. Juan Carlos Zevallos, presidente de Ositran, destacó que en el primer trimestre del 2011 comenzarán a operar una serie de concesiones y, por tanto, es necesario que en ese periodo se tengan los instrumentos adecuados para explotar los servicios a favor del usuario. (La República 15)

AMPLIACIÓN DE PLUSPETROL

Pluspetrol recibió la aprobación de su Estudio de Impacto Ambiental por parte del Ministerio de Energía y Minas para ampliar sus unidades de procesamiento y almacenamiento de su planta de fraccionamiento de líquidos de gas natural (LGN), localizada en Pisco (Ica). Esta ampliación consiste en instalar una tercera unidad de fraccionamiento de LGN, con el que se obtendrán combustibles como propano y butano, y otra unidad de destilación primaria (topping) para obtener nafta, diesel y derivados. La expansión de esta planta tendrá un periodo de construcción de dos años. El costo estimado de esta ampliación es de US\$ 156 millones. (GEstión 10)

PROYECTO PETROQUÍMICO DE MARCONA NECESITA AMPLIACIÓN DE DUCTO DE GAS

La empresa petroquímica estadounidense CF Industries manifestó que espera que se apruebe el estudio de impacto ambiental y social (EIA) para la construcción del proyecto en Marcona. Ya completó el proceso del EIA para el complejo de Marcona durante el tercer trimestre. "Se esperan realizar desembolsos en el proyecto, una vez que se solucionen aspectos relacionados a la infraestructura local del proyecto", señaló la empresa. (Gestión 14)

CONCESIONES MINERAS SUBEN COMO ESPUMA

Agosto del 2005. Comuneros de la provincia de Huancabamba fueron torturados por rechazar rotundamente las concesiones mineras del proyecto Río Blanco en la región Piura. Cinco años después, el tema de las concesiones sigue encabezando la lista de los conflictos sociales (70%), y el gobierno central, lejos de aminorar esa situación, sigue –por el contrario-otorgando concesiones sin ningún control. Y las cifras así lo demuestran. Solo hasta junio de este año, las concesiones mineras ascendieron a 19 millones 805 mil hectáreas (ha), cifra alarmante si la comparamos con los 2 millones 258 mil ha en 1991. Es decir, en dos décadas el número de concesiones aumentó casi diez veces la cifra inicial. Y todo parece indicar que esta tendencia al alza continuará en los próximos años. (La República 14) < /SPAN>

EXPORTACIONES

Desde el mes de enero hasta agosto del presente año, las exportaciones de los productos mineros sumaron US\$ 13,409 millones, superando en 39.6% al monto que se registró en similar período del año anterior, informó MEM. (Expreso 16)

ACTUALIDAD

HAY CONFIANZA EN QUE YALE DEVUELVA LAS PIEZAS INCAS

El presidente Alan García Pérez expresó ayer su confianza en que el Estado conseguirá en breve plazo que la universidad de Yale devuelva al Perú los bienes de Machu Picchu que indebidamente mantiene en su poder, por ser una causa justa y acorde a la ley. En ese sentido, saludó que un grupo de participantes de la famosa Maratón de Nueva York, entre ellos algunos compatriotas, se sume a la campaña emprendida por el Gobierno peruano para recuperar esas piezas. Maratonistas, luciendo polos alusivos a esta demanda, con la frase Yale, retorn Machu Picchu artifacts Perú –Yale, devuelve las piezas de Machu Picchu al Perú-

se desplazaron por las diversas avenidas neoyorquinas, entre ellas la intersección Times Square, donde reciben el apoyo y la solidaridad de los miles de latinos que participan u observan esta competencia mundial. (El Peruano 3)

PERÚ ENTREGA "RÉPLICA" A LA HAYA

El Perú entregará mañana martes 9 de noviembre, ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, la réplica a la contramemoria chilena en el proceso judicial que se sigue en esa instancia supranacional para definir la frontera marítima con Chile. Al respecto, el titular de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, Hildebrando Tapia, exhortó a la "unidad y confianza" en la labor del canciller José Antonio García Belaunde y su equipo ante la entrega del documento oficial. (Correo 10/La Razón 6)

PONEN PRIMERA PIEDRA DE ESCUELA NAVAL DE BOLIVIA

Con la presencia de los cancilleres y ministros de Defensa de Perú y Bolivia se realizó la ceremonia de colocación de la primera piedra del anexo de la Escuela Naval de Bolivia, en Ilo. El embajador del Perú en Bolivia, Manuel Rodríguez Cuadros, detalló que los cancilleres José Antonio García Belaunde y David Choquehuanca coincidieron en afirmar que el acto simbólico marca el inicio de la ejecución de los acuerdos de Ilo, suscritos el 19 de octubre. Los ministros de Defensa de Perú y Bolivia, Jaime Thorne, y Rubén Saavedra, respectivamente, además de representantes de los institutos armados de ambos países, también participaron en el encuentro binacional. (La Razón 6/La Primera 6/El Peruano 4/El Comercio A7/La República 9)

SOMOS UN PAÍS MUCHO MENOS DESIGUAL QUE EN LOS AÑOS NOVENTA

El Perú es un país menos desigual que en los años noventa. La brecha entre los ingresos de las familias más pobres y los de las familias más ricas viene, desde 1997, en franca reducción debido, sobre todo, a la ampliación de la cobertura educativa, a la puesta en marcha de programas de transferencias a los que menos tienen y a una mayor inversión en servicios para las zonas rurales. Estos datos quedaron en evidencia en el estudio sobre la desigualdad en el Perú que realizaron los investigadores Miguel Jaramillo (Grade) y Jaime Saavedra (Banco Mundial) y que serán presentados esta noche, en el inicio de los seminarios con los que Grade celebrará sus 30 años de vida institucional. (Perú 21, 8)

DIÁLOGO

Con el propósito de encontrar mecanismos que den seguridad y tranquilidad a futuras inversiones, el presidente de la Asociación De Exportadores (Adex), Juan Varillas, propuso un diálogo entre los empresarios y los candidatos presidenciales, para así asegurar la "ola de desarrollo y crecimiento" que atraviesa nuestro país. (Expreso 6)

DIEZ REGIONES IRÁN A SEGUNDA VUELTA

La presidencia y vicepresidencia de diez gobiernos regionales serán definidas en segunda vuelta, debido a que los candidatos no alcanzaron el 30% de los votos válidos, informó la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE). Los comicios se llevarán a cabo en Amazonas, Ayacucho, Huánuco, Ica, Lambayeque, Lima, Madre de Dios, Pasco, Puno y Tumbes. Se realizará dentro de los 30 días calendarios siguientes a la proclamación de los resultados oficiales. (Perú 21, 18/La República 3)

LISTO EL TREN ELÉCTRICO

La Autoridad Autónoma del Tren Eléctrico (AATE) informó ayer que solo resta un 20 por ciento de obras civiles para culminar en febrero del año 2011 la construcción de la estructura de la Línea 1 del tren eléctrico, que recorrerá el tramo comprendido entre Villa El Salvador y la avenida Grau, en el Cercado de Lima. (Expreso 11/Correo 3/El Peruano 2)